

Grenzenlos Musik machen

Musik ist ihre Leidenschaft, doch lange blieb ihnen der Zugang verwehrt. Die Space Group der Stiftung Aarhus hat diese Barriere aufgehoben. Im Interview erzählen die Bandmitglieder ihre Geschichte.

 Rebecca Horner (23)

Alle Musiker:innen der Space Group sind von der Musik begeistert, aber in der Vergangenheit wurde ihnen der Zugang zu ihrer Leidenschaft nicht ermöglicht. Die Teilnehmer:innen konnten lange überhaupt keine Musik machen. Nun hat die Space Group der Stiftung Aarhus diese Grenze überwunden. Anfang Dezember durfte ich die Band interviewen. Ich habe mit dem Leiter des Ateliers, Valerio Menon, gesprochen, und mit drei Personen der Band: Cedric, Stefan und Fabian.

Wer ist die Space Group?

Die Space Group ist die Band der Stiftung Aarhus. Die Stiftung Aarhus setzt sich für Personen ein, die körperlich oder mehrfach beeinträchtigt sind, indem sie ihnen ein Zuhause bietet.

Tobias Hauser, der Leiter des Erwachsenenbereichs der Stiftung Aarhus, realisierte, dass die Bewohner:innen gerne im Musikatelier waren und ihnen das Musizieren gefällt. Er wollte Stücke als Band einüben, um später auch gemeinsam auftreten zu können. Aus dieser Idee entstand 2008 die Space Group.

Zurzeit ist die Formation der Space Group stabil und die Band nimmt keine neuen Mitglieder:innen mehr auf.

Die Musik

Zehn von sechzehn Personen der Space Group haben eine körperliche, zum Teil schwere Beeinträchtigung. Mit Hilfsmitteln, wie zum Beispiel Soundbeam, können sie selbst musizieren. Soundbeam funktioniert mit einer leichten Handberührung, die den Ton moduliert. Es ist ein Musikinstrument, das jeder spielen könnte. Zur Auswahl gibt es diverse Instrumente, Soundeffekte und Begleitungen.

Die Space Group entwickelt ihre Lieder auf eine einzigartige Weise. Die Melodien stammen von anderen Liedern. Zum Beispiel verwenden sie die Melodien der Lieder von Mani Matter. Die Texte dazu schreiben sie als Band alle zusammen. Die Ideen werden jeweils von allen Mitgliedern gesammelt und dann zu einem Songtext zusammengefasst.

Auftritt am Generationenfestival

Der Auftritt am Generationenfestival von UND Generationentandem im September 2024 war für die Band ein besonderes Erlebnis: Sehr viele Menschen waren im Publikum, der Raum war voll. Die Band hatte Freude an den Zuschauer:innen: «Das Publikum war sehr, sehr toll.»

Obschon für den Soundcheck nicht viel Zeit zur Verfügung stand, war der Auftritt schlussendlich eine super Erfahrung. □



Bild: Privat

Musik verbindet: die Space Group auf der Bühne.